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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE SETEMBRO DE 2022 

No dia 13 (treze) de setembro de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h30min 1 

(quatorze horas e trinta minutos), presencialmente no Auditório Juan Bérgua (térreo 2 

do Paço Municipal) localizado na Avenida Alberto Andaló, 3030, Centro, reuniram-se 3 

os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA. A 4 

reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes Marcon e secretariada por 5 

Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes 26 (vinte e seis) conselheiros, 6 

sendo 24 (vinte e quatro) instituições com direito a voto, a saber: os representantes 7 

do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki e a suplente Andréa 8 

Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 9 

Urbanismo; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria Municipal do 10 

Planejamento; o suplente Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de 11 

Saúde; a titular Mariana Ventura Martins, da Secretaria Municipal de Agricultura e 12 

Abastecimento; o titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal da 13 

Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga, do Serviço Municipal Autônomo de 14 

Água e Esgoto - SeMAE; a suplente Katiuscia Vera, da Secretaria Municipal de 15 

Habitação; a titular Renata de Oliveiro Corteletti, da Secretaria Municipal de 16 

Desenvolvimento Econômico e Negócios do Turismo; a titular Ana Eliza Baccarin 17 

Leonardo, da Secretaria do Meio Ambiente do Estado; o titular Galdino Flávio de 18 

Almeida Filho, da Secretaria Estadual de Agricultura e Abastecimento; O titular 19 

Emerson Mioransi, da Polícia Ambiental; a titular Mônica Regina Bocchi, da FATEC;  20 

e os representantes da Sociedade Civil, a titular Gabriela Atique Fernandes Marcon, 21 

do Centro Universitário de Rio Preto - UNIRP; o titular Marcus Vinicius Gabriel, da 22 

UNORP; a suplente Marilena Estrella Facuri, do Colégio Técnico e Faculdade 23 

UNITERP; a titular Denise Ismael Bonilha, da ACLIVET; a titular Vânia Gonçalves 24 

Venturelli, do Sinduscon; o suplente Jefferson Antonio Lopes, do Centro das 25 

Indústrias do Estado de São Paulo – CIESP/FIESP; o titular Ilson Aparecido Martins, 26 

da Sindalquim; a titular Patricia Costa e a suplente Larissa Fernandes da Silva, da 27 

Cooperlagos; a titular Sirlei Aparecida Vilela da Silva e a suplente Dirce Delega 28 

Argueles da Silva, da Associação Amigos dos Mananciais – AAMA; o titular Gustavo 29 

Murad Mendes Prado e o suplente Rafael Azeredo de Oliveira, da Ordem dos 30 

Advogados do Brasil (22° Secção) – OAB; o titular André Luis Seixas, da Acirp, a 31 
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titular Vera Lucia Faria Ferreira, do Rotary; o suplente Ricardo Scandiuzzi Neto, da 32 

Associação dos Engenheiros e Agrônomos de SJRP. Também estiveram presentes 5 33 

(cinco) convidados, a saber: Tereza Marta Pagliotto, da Cooperlagos; Josy Mariano 34 

de Sá Silva; da Secretaria Municipal de Comunicação; José Roberto Moreira, do 35 

Gabinete do Prefeito; Beatriz Ola de Azevedo, Adelmo Macena Leite Junior, e a 36 

Secretária Katia Regina Penteado Casemiro, ambos da Secretaria Municipal do Meio 37 

Ambiente e Urbanismo. Todos assinaram a lista de presença. A Presidente Gabriela 38 

iniciou a reunião agradecendo a presença dos conselheiros e passou a palavra para 39 

a Secretária Katia Penteado, que agradeceu a presença dos envolvidos e fez um 40 

breve resumo da trajetória do COMDEMA. Com a palavra, o Secretário-Executivo 41 

Fernando agradeceu a presença dos membros e justificou a ausência de alguns 42 

membros na reunião, sendo esses Lucíola Guimarães Ribeiro e Wendel Edson Silva 43 

do DAEE; Edilson Moreira de Oliveira, da UNESP; Sandra Isabel Franzotti Gubolino 44 

da CIESP; e em seguida abriu o primeiro assunto do Expediente, a Apreciação e 45 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária de agosto de 2022 e, sem nenhuma 46 

objeção, a presidente deu a Ata por aprovada. Passando para o segundo assunto de 47 

expediente, a leitura do ofício GVJPR – 086/2022 referente a extração de árvores na 48 

área do novo Centro Pop, Fernando fez a leitura do ofício e passou para o terceiro 49 

assunto do expediente, Leitura do ofício COMDEMA n°010/2022 em resposta ao 50 

ofício GVJPR – 086/2022, após a leitura Fernando dirigiu a palavra a Presidente, 51 

que citou o Relatório Técnico sobre as árvores elaborado pela Secretaria do Meio 52 

Ambiente. Com a palavra, Fernando acrescentou que todas as extrações de árvores 53 

são devidamente regularizadas e ficam disponíveis no site da Prefeitura para acesso 54 

do público em geral. Passando para o quarto assunto do expediente, Fernando fez a 55 

leitura do e-mail recebido do Viveiro Municipal sobre a Conferência e Revisão do 56 

Plano Diretor de Arborização Urbana PDAU, fazendo a leitura do e-mail e dando 57 

autoria do e-mail a Larissa Volpi, engenheira agrônoma no Viveiro Municipal, 58 

destacando que o e-mail teve como foco falar sobre a revisão do PDAU prevista 59 

para 2023 e a solicitação da criação de um grupo de trabalho voltado a realizar a 60 

primeira conferência do PDAU. A Presidente propôs uma parceria entre câmaras 61 

técnicas para fazer a revisão do PDAU. A palavra foi passada para a Secretária do 62 

Meio Ambiente, Katia Penteado que citou a importância de uma regularização 63 
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eficiente contra poda drástica e propôs a abertura de uma comissão entre câmeras 64 

técnicas voltada para o tema. A Presidente Gabriela retomou a palavra concordando 65 

e fortificando a abertura de um grupo de trabalho voltado a uma ação contra poda 66 

drástica. Passando para o quinto assunto do expediente, Fernando iniciou a leitura 67 

do documento elaborado pela Diretoria do Comdema em conjunto com a Secretaria 68 

Municipal do Meio Ambiente, “Eleições 2022 Limpas e Sustentáveis”, propondo aos 69 

candidatos, eleitores e partidos políticos, uma eleição com mais consciência 70 

ambiental, destacando o descarte correto de materiais utilizados em propagandas 71 

eleitorais evitando o acumulo nas ruas dos materiais utilizados. A presidente 72 

Gabriela complementou a carta solicitando a utilização e formas alternativas de 73 

comunicação para campanhas eleitorais, como a utilização de redes sociais e outros 74 

meios virtuais. Passando ao sexto assunto do expediente, Fernando convidou Luis 75 

Guilherme Paolini Braga, titular do SEMAE, para que fizesse as considerações do 76 

encaminhamento de solicitação de medidas mitigatórias urgentes referentes a 77 

atropelamento de fauna em 2 pontos no município. Luis iniciou fazendo 78 

considerações a respeito do posicionamento das áreas com risco de atropelamento 79 

de fauna e como poderiam ser evitadas com o plano de medidas, e acrescentou que 80 

a frequência de atropelamento de fauna está ligada a regiões específicas próximas a 81 

fragmentos de mata propondo a elaboração de um plano de medidas voltado a 82 

sinalização específica para essas áreas, solicitando o encaminhamento de ofícios 83 

para as Secretarias de Trânsito e Obras, para com isso atender as medidas 84 

mitigatórias. A secretária Katia reforçou a importância de uma ação voltada a cumprir 85 

as medidas de mitigação voltadas aos atropelamentos e citando os Planos 86 

Municipais que visam tornar a região urbana um ambiente ideal tanto para munícipes 87 

quanto para a fauna e flora que nele habitam. Passando para a ordem do dia, a 88 

presidente Gabriela convidou o Prefeito Edinho Araújo para dar início a Posse da 89 

nova Diretoria Executiva do Conselho, membros e representantes para o biênio 90 

2022-2024. O prefeito iniciou agradecendo a presença dos envolvidos na reunião e 91 

solicitou que todos se levantassem, parabenizando os ex-membros da presidência e 92 

saudando os novos membros indicados, sendo Gustavo Murad Mendes Prado, titular 93 

da OAB e presidente do COMDEMA, André Luis Seixas, titular da ACIRP e primeiro 94 

vice-presidente, e Sandra Isabel Franzotti Gubolino, titular do CIESP e segunda vice-95 
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presidente, no ato representada por Jefferson Antonio Lopes, suplente do CIESP. 96 

Após a apresentação dos novos integrantes da Diretoria, o prefeito agradeceu à 97 

Diretoria anterior pelo seu trabalho e estes tomaram assentos como membros 98 

representantes da sociedade civil, enquanto que os novos membros da Diretoria 99 

tomaram seus assentos na mesa diretora. O prefeito fez um breve discursou a 100 

respeito da situação atual do COMDEMA, a redução das queimadas de grande 101 

escala no município e uma breve citação ao posicionamento do município no PMVA, 102 

Edinho concluiu elogiando o trabalho dos envolvidos no COMDEMA e destacou sua 103 

importância e representatividade como órgão que fortalece a sustentabilidade e zela 104 

pelo meio ambiente. A palavra retornou ao secretário Fernando que abriu a palavra 105 

aos novos membros da Diretoria, onde Gustavo Murad e André Seixas, se 106 

apresentaram e agradeceram aos envolvidos. Após a apresentação dos novos 107 

membros, a palavra retornou ao presidente Gustavo, que discursou sobre a 108 

importância do COMDEMA para o município e destacou a influência do Conselho em 109 

debates que tendem a promover ações sustentáveis e significativas ao meio 110 

ambiente. Fernando deu seguimento à reunião e dirigiu a palavra ao presidente, 111 

momento no qual retomou o encaminhamento dos ofícios sobre medidas de 112 

mitigação a atropelamento de fauna silvestre proposto por Luíz para as secretarias 113 

de Trânsito e Obras. Dando seguimento com os assuntos de interesse, Fernando 114 

passou a palavra à Secretária Kátia para explanação a respeito do evento Green 115 

Nation, que estaria ocorrendo entre os dias 21/10 até 26/10, com uma integração de 116 

práticas voltadas a preservação do meio ambiente, como a adoção de árvores e a 117 

conscientização sobre a poluição e mudanças climáticas, informando que ocorreria 118 

na Swift e integraria junto as atividades práticas cenários montados aliados a óculos 119 

de realidade virtual, tendo com intuito trazer a degradação do meio ambiente para 120 

próximo do público para assim, promover uma melhor forma de conscientização, 121 

fazendo ainda o convite para que o COMDEMA participasse da Roda de Conversa 122 

sobre tema ambiental durante o evento. Ainda em outros assuntos de interesse, o 123 

secretário Fernando retomou as datas já pré-agendadas das próximas reuniões, 124 

sendo dias 11 de outubro e 08 de novembro e 13 de dezembro, que possivelmente 125 

ocorrerão em sala da SWIFT. Continuando, fez a leitura do e-mail recebido com o 126 

convite para o Conselho participar das Oficinas Regionais do Plano ode 127 



 

5 
 

Desenvolvimento Urbano Integrado da região metropolitana de São José do Rio 128 

Preto, solicitando a indicação de 2 (dois) membros para representar o Comdema nas 129 

oficinas regionais. Com a palavra, o presidente Gustavo perguntou se algum 130 

membro teria interesse em participar, e não havendo manifestação, Gustavo Murad e 131 

André Seixas foram indicados por sugestão da Diretoria. Findando a pauta e não 132 

havendo mais colocações ou manifestações, o presidente agradeceu a participação 133 

de todos e finalizou a reunião. Lavrando-se a presente Ata por mim, Fernando 134 

Fausto da Silva Kataki _______________________ e assinada por todos os 135 

presentes abaixo nominados e referenciados.     136 

 

 

Ana Eliza Baccarin Leonardo 

 

André Luís Seixas 

 

Andréa Cristina Assumpção Fonseca 

 

Denise Ismael Bonilha 

 

Dirce Delega Argueles da Silva 

 

Emerson Mioransi 

 

Fernando Fausto da Silva Kataki 

 

Gabriela Atique Fernandes 

 

Galdino Flávio de Almeida Filho 

 

Gustavo Murad Mendes Prado 

 

Hederson Vinicius de Souza 

 

 

 

Ilson Aparecido Martins 

 

Jefferson Antonio Lopes 

 

Katiuscia Vera 

 

Larissa Fernandes da Silva 

 

Luiz Alberto Favoli Filho 

 

Luiz Guilherme Paolini Braga 

 

Marcus Vinicius Gabriela 

 

Mariana Ventura Martins 

 

Marina Richard Pontes Rozani 

 

Marilena Estrella Facuri 
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Patricia Costa 

 

Rafael Azeredo de Oliveira 

 

Renata de Oliveira Corteletti 

 

Ricardo Scandiuzzi Neto 

 

Sirlei Aparecida Vilella da Silva 

 

Vânia Gonçalves Venturelli 

 

Vera Lúcia Faria Ferreira 

CONTINUAÇÃO ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE 

SETEMBRO/2022 


